
Die Höflichkeitsform – Übersicht 
 

Das Personalpronomen wird in der 3. Person Plural großgeschrieben. 

Das Possessivpronomen wird ebenfalls großgeschrieben und verändert sich je nach Kasus. 

 

Beispielsätze: 

Waschen Sie Ihre Hände mehrmals am Tag! 

Bleiben Sie in Ihrer Wohnung! 

Verlassen Sie Ihr Haus nur alleine! 

Bestellen Sie sich etwas zu essen!* 

Beschäftigen Sie Ihre Kinder sinnvoll! 

Schauen Sie sich Ihren Lieblingsfilm an! 

 

* Das Reflexivpronomen „sich“ wird immer kleingeschrieben. 

 

Deklination des Possessivpronomens: 

 

KASUS 
��� männlich  
Singular 

weiblich  
Singular 

sächlich  
Singular 

m. / w. / s. Plural 

Nominativ Ihr Film Ihre Wohnung Ihr Haus Ihre Filme / Hände / Häuser 
Genitiv Ihres Films Ihrer Wohnung Ihres Hauses Ihrer Filme / Hände / Häuser 
Dativ Ihrem Film Ihrer Wohnung Ihrem Haus Ihren Filmen / Händen / Häusern 
Akkusativ Ihren Film Ihre Wohnung Ihr Haus Ihre Filme / Hände / Häuser 
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